

cantón con su secretario, á la Administración de Correos, á poner una cubierta oficial dirigida al Alcalde 3º de San José; cuyo empleado la puso en el buzón de la oficina. A la mañana siguiente, el secretario de la Jefatura, porque están las oficinas contiguas, se acerca al Alcalde expresándole la ruptura de la cubierta y que se la cambie; el Alcalde se niega: bien hecho; y poco después va en persona el Jefe Político á lo mismo; es decir, á que el Alcalde pusiera nuevo sobre al pliego ó lo que fuera. También se negó... muy bien. ¿Se habrá reformado también el artículo 32 de la Constitución?

EL CORRESPONSAL.

Notas políticas.

—La singularidad de propósitos es, á no dudarlo, el secreto de todos los triunfos mundanos. Acometer muchas empresas y no salir airoso de ninguna es la suerte común de ese número incontable de vencidos que con gritos de dolor y de rabia pretenden perturbar la serenidad de los que disfrutan en calma los legítimos frutos de la victoria. Fijarse en un sólo propósito, perseguir con determinación y energía, vivir exclusivamente para la realización de un ideal único, ése es el mágico secreto que abre al hombre las doradas puertas del triunfo.

—No es ya en estos tiempos de pensar libre y de respetar la conciencia, lazo que una, ni obstáculo que que divida, la unidad ó la disparidad de religiones. En los Estados Unidos se hablan todas las lenguas, viven todas las razas, se ora á todos los dioses, y la República no bambolea, ni la sociedad perece, ni la libertad pelagra, ni los intereses se fraccionan, ni los hombres dejan de amarse y entenderse. En Suiza se habla alemán en unos cantones, francés en otros é italiano en otros. Se piensa con Renán, se piensa con Calvino y se cree en León XIII. Y no hay agrupación de hombres más compacta y venturosa que la noble y libre heterogénea Confederación Helvética.

—En la misteriosa región del pensamiento y de la fe sólo desaparece lo que muere de muerte natural. La violencia, como la tempestad, ocasiona estragos, pero no aniquilan; y cuando pasa, cuando la calma se restablece, lo que se creía muerto renace, y en las heridas ramas del árbol conmovido por el huracán, pero no desgajadas del tronco, vuelve á retoñar el follaje con más vigor que antes de la tormenta.

Datos curiosos

Hasta 1682 el Puerto al Norte fué Suerre, ó sea la Boca del Reventazón; pero entonces este río pasaba todo por el brazo que hoy le comunica con el Siquirres y formaba con éste un sólo río y Boca. En ese año cambió de curso y se echó en el Jiménez, hoy Parismina (mal llamado). Desde entonces el puerto fué el Portete de hoy.

1685. Invasión y saqueo de Esparza.

1686. Otro saqueo é incendio del mismo pueblo, por los piratas.
1687. Del 7 al 13 de Enero saquearon é incendiaron Nicoya, Cabo Blanco y Chira.
1700. Fray Pablo de Rebullida fundó Terraba con indios Nortes de la montaña.
1706. Se erigió la primera iglesia en Cubujuquí (hoy Heredia).
1709. 23 de Agosto, decretó la Audiencia que fuese moneda en Costa Rica EL CACAO.

El 12 de Agosto de 1712 Fray Manuel de Aroyo excomulgó todo el pueblo de Nicoya y el Obispo Garret y Arlovi confirmó la excomunión. Pobres nicoyanos! Aún no están absueltos.

Pero aun es peor esto: El 30 de enero de 1714, el mismo Obispo Fray Benito Garret y Arlovi excomulgó á todos los habitantes de Costa Rica por no haber cumplido su pastoral de 1711. Y nadie nos ha absuelto aun!

En 27 de Agosto del mismo año (talvez por la excomunión) invadió Cartago el mal de rabia, con tal motivo se declaró fiesta de Santana el 26 de julio para que ella aliviase el mal.... y no lo alivió!

Nil novi sub sole. En Marzo de 1720 se hablaba ya del puerto de Tivives, á 7 leguas de Esparza y 8 de la Boca de la Barranca.

Conocimientos útiles

Si alguna persona es tarda para dormirse una vez en su cama, ó padece de insomnio sencillo, hágase su almohada con hojas frescas de lúpulo ó de poró, previamente calentadas para destruir cualquier insectillo: esa almohada ayuda eficazmente á producir un sueño reparador.

Para que la loza sea durable y no se le caiga el esmalte, métase en un caldero grande con agua y ceniza de leña verde, hágase hervir unas dos horas, retírese del fuego y déjese enfriar sin sacar la loza.

GACETILLA

SANTORAL.

SEPTIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Viernes 23.—San Lino, papa y mr., santa Tecia, virgen y martir.

Varios jóvenes de esta capital, acompañados del tenor Russo, dieron en la noche del miércoles una serenata á dos ó tres señoritas de las que forman el jardín josefino. Nosotros, por casualidad, tuvimos el gusto de admirar la voz del tenor, fuerte y dulce á la par, y por supuesto, de ello nos felicitamos; no siempre se encuentra uno de manos á boca con quien entusiasme con las producciones de su garganta.

¡No hay trabajo! esa es la ex-

clamación de todos nuestros artesanos. Y en realidad, el trabajo no parece y las necesidades aprietan; y al estómago no se le puede decir— como dice el autor de Juan José:—aguárdate á mañana ó espera que entre un mes tendré qué hacer. Nada, que sólo falta que á los artesanos sin trabajo se les persiga por vagos, y entonces esa sería la última de nuestras dichas.

Cuando don Máximo Fernández fue Ministro, allá cuando el terremoto, dió una ley prohibiendo la construcción de casas sin la intervención del centro técnico respectivo. Tan útil y prudente disposición se dejó en desuso, y consecuencia de ello es lo que hoy sucede. La mitad de la población pobre habita húmedos chiribitiles construidos por avaros que solo desean sacar renta, aunque las malas condiciones de la vivienda asesinen á una familia entera ó á muchas. Ahí sí que debiera lucirse la policía y proceder con los bríos y las ínfulas que gastaban en setiembre de 97.

Sería bueno que el señor Gobernador mandara á pintar varias casas que desde tiempo inmemorial están reñidas con la pintura ó sus dueños se resisten á darles belleza.

Estamos seguros que si la plaza de Dolores perteneciera al Municipio estaría convertida en un precioso parque; pero como le pertenece á..... pues ya la ven Uds. á la pobrecita!

Apesar de la visita de la Policía de Higiene á la Cervecería Costarricense la cerveza sigue saliendo hedionda. Esperamos se ponga inmediato coto al mal.

Debírase castigar severamente á las madres que tienen hijas menores prostitutas y que viven con ellas alentándolas con criminal complicidad á seguir la vida airada, y que comen juntas el pan que les proporciona el vicio amasado con el sudor de la ignominia.

Nuestro amigo don Ramón Román Rojas se encuentra enfermo. Lo sentimos y esperamos restablezca pronto su quebrantada salud.

El apreciable caballero don Aniceto Esquivel se encuentra mejor. Nos alegramos.

En "La República" de ayer hay un artículo firmado "unos verdaderos civilistas", y dirigido á los padres de la patria del Guanacaste. Se nos ocurre interrogar qué relación existe entre "empleo honrado y cumplido" y "civilista sin tacha." Vaya que todavía existen verdaderos civilistas aunque eso de verdaderos... ¡¡¡ La pitanza, la pitanza!!!

El sábado á las 12 del día habrá remate de animales pertenecientes á la policía.

A 136 alcanza el número de

cartas rezagadas en la oficina de esta ciudad.

El Cinematógrafo que se exhibe en el Hotel Giuliani es realmente admirable. Vale la pena verse esas maravillas.

Sería bueno que se mandara una persona entendida á analizar los siropes y demás bebestibles á los establecimientos, pero que la revista sea escrupulosa.

En la calle de la Estación hay pasto para todo el ganado de la República.

Damos el más sentido pésame á la familia Jiménez, por la muerte de don Luis Felipe.

Al terminar la avenida 10, Este, hay un gran pantano, es un verdadero foco de infección.

Se promovió al cargo de Cónsul en Barcelona al señor don Alfonso Sedó.

Se suprimió la plaza de subdirector del Departamento General de Profilaxis Venerea y se recargaron dichas funciones en el Director.

¿Quiere usted estar seguro de ganar sus negocios judiciales? Diríjase á la oficina situada en la Avenida 8ª O., nº 264. Allí ofrece esmero, prontitud y precios módicos por la dirección de los asuntos que se le encomienden RAMÓN ROMÁN ROJAS Procurador.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE

AVISOS NUEVOS.

ALMACÉN

DE

S. FERNÁNDEZ Y Co.

- Surtido completo de abarrotés - acaba de recibir

MANTECA, ARROZ Y CANFÍN.

☞ Sólo licores finos se sirven en nuestra cantina. ☜

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y á satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto á toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes á domicilio.

Vicente Palavicini.

Setiembre 8 de 1898.

BARATISIMO!

Vendo un establecimiento (taquilla y trucha) que tengo en frente de la estación del Ferrocarril de esta ciudad.

Heredia, Setiembre, de 1898.

MARIANO ZANETY.

** ATENCION! **

Doy en arrendamiento la casa esquinera nº 399 de mi propiedad, sita en la 11 Avenida Oeste, antes calle de Velarde, y á la vez vendo el establecimiento que se halla en dicha casa, el mismo que perteneció á los señores Pedro Calleja y Benito Vilarrasa, el cual hoy pertenece á mí

JUAN RIVERA.